



Noviembre 2014 - No. 52 Año - III

Boletín quincenal del Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa

Editorial

La doble moral, el doble racero.

Dentro de las conductas reprochables a los hombres está la hipocresía y la doble moral, muy en boga en nuestro país después del triunfo de la Revolución. Ello dice mucho del preocupante estado social existente en la nación en todas sus dimensiones.

Fingir, engañar, no mostrar tus verdaderos sentimientos es un mal que abarca a la Cuba de hoy sin exención alguna. La puesta en práctica de tales conductas se ha convertido en una necesidad a satisfacer para los cubanos en las disímiles esferas sociales. Si no sabes fingir serás pasto de aquellos embusteros y mentirosos que también engañando y mintiendo detentan el poder, y quienes para sobrevivir han tenido que convertir en víctimas a sus propios compañeros y amigos de la vida, esa es la amarga y cruel realidad a la que asistimos hoy.

Desde que se viene a la tierra por el humano acto de concebir, se aprende a mentir, como una asignatura más. Ese es el ejemplo que percibimos desde pequeños, primero en el hogar, después en la escuela y el trabajo, de no hacerlo te conviertes en el hazmerreír de tus propios compañeros y amigos, y quien sabe si en víctima de los que por escalar posiciones dentro del colectivo son capaces de vender hasta su progenitora.

Confiar en quién, nadie es confiable, no se sabe quién es quién, ni con la que te va salir en un momento determinado, es por ello que la misma sociedad te lanza al abismo del infortunio, a ser hipócrita y tener doble cara. No hay otra manera de sobrevivir en esta Isla maldecida por los Dioses, donde todos quieren granjearse el amparo de los que ordenan y mandan como si con ello le hicieran un gran favor a la Patria.

Ser sinceros y leales en el mundo de la hipocresía es un gran riesgo. Te transformas en un ser extraño y fuera de contexto. Si no inflas globos y alteras las informaciones, de seguro serás sancionado por tu jefe inmediato superior; él necesita demostrar que con él se puede confiar para todo tipo de rejuogo y negocio porque también es un charlatán incondicional, y por tanto está dispuesto a lo que le ordene su jefe, sujetos cuyo interés más importante es estar bien con el de arriba, aunque para ello tengan que embarcar a toda su generación.

Hablar de rescatar valores perdidos y perfeccionar una sociedad como la cubana, sin rumbo ni horizonte, es una gran utopía. Requiere de extraordinarios esfuerzos, sacrificios y una gran dosis de democracia nueva, con otro punto de vista más real e inclusivo, donde no exista un solo partido y todos tengan la oportunidad de decir y expresarse libremente, sin miedo a ser reprimidos por la policía o rechazados por los amigos y la familia.

Continúa en la página (2)

De pensamiento es la guerra mayor que se nos hace, ganémosla a pensamiento.

José Martí.

Resumen

<i>Continuación del Editorial.</i>	2
<i>Artículo. Decadencia de un hospital nuevo</i>	
<i>Ejemérides</i>	
<i>Noticias. Los CDR</i>	3
<i>Voces que denuncian</i>	
<i>Conoce tus derechos: DHDH</i>	
<i>Noticias. La tan esperada ...</i>	4
<i>Se niega auxilio a menor ...</i>	
<i>Noticias. Mal estado del ...</i>	5
<i>Más y más embustes</i>	
<i>Noticias. Los jóvenes cubano ...</i>	6
<i>Las ferias populares</i>	
<i>Noticias. Hasta cuándo Pepe.</i>	7
<i>Bloqueo-Embargo</i>	
<i>Culturales. Los grabadores</i>	8
<i>pinareños en la gallería del cine</i>	
<i>Praga</i>	

Consejo de Redacción.

Directora: Dianelys Rodríguez Morejón

Editor: Eduardo Pujol Valladares

Redactora: Yamisleydis Risco Pérez

Colaboradores: Raúl Risco Pérez, Bernardo León Martínez, René Gómez Manzano, Yadelys Montano León, Luis E. Monterrey Morejón, Rigoberto González Vigoa, Luis A Cruz Silva, Lázaro L. Ruiz Echevarría entre otros.

do a ser reprimidos por la policía o rechazados por los amigos y la familia.

Hoy nos debatimos entre odios y rencores. Somos indiferentes ante el dolor de la Patria. Nadie quiere saber nada, ni opinar sobre asunto alguno, es como si algo hubiese muerto dentro de nosotros, solo la salvación la vemos allende del mar, *...es aquel el paraíso añorado...* - dicen algunos-, pero sobre la noción de cómo salvarla y remediar sus males nada en lo absoluto.

El daño causado a la sociedad cubana, por el egoísmo y vanidad de los que sin derecho alguno se consideraron y se consideran aún dueños, amos y señores de Cuba, es irreparable. Contraer y conformar una nueva llevará tiempo, quizás siglos. De modo que persistirán los odios y resentimientos inculcados por todos estos años de desgobernado en el corazón de aquellos, que sin motivo alguno fueron humillados y maltratados en aras de satisfacer el ego de alguien que se consideró como el padre de la Patria.

Por: Dr. Sebastian.*

Decadencia de un hospital nuevo.

El Hospital Provincial Abel Santamaría, más conocido por el pueblo pinareño como el hospital nuevo, es una construcción relativamente joven, de aproximadamente 10 o 15 años. Como toda moderna edificación estatal ha sido equipada con lo mejor en cuanto a tecnología, lo que ha posibilitado ofrecer un buen servicio.



Hospital Abel Santamaría

A pesar de los pocos años de vida, la institución enfrenta hoy serias dificultades concernientes al tan difundido tema de la escases de agua. Lo cierto es que la inexistencia muchas veces del preciado líquido en las instalaciones internas, destinadas a los pacientes, sabotea el buen funcionamiento de las mismas, agravando la situación higiénico-sanitaria.

El servicio de agua tiene un horario tan restringido, que provoca incomodidades en quienes requieren de este. Pues los hospitalizados, al ingresar, están obligados a llevar para las salas envases de almacenamiento como pomos y cubos, convirtiendo el espacio en un almacén.

La no existencia de dicho componente natural, la mayor parte del tiempo, trae consigo una increíble acumulación de desechos humanos, entiéndase heces fecales y orina, que unidos hacen sucumbir el ambiente de tanta fetidez. De manera que la estancia de los enfermos, acompañantes y del personal que allí laboran, se torna insoportable, difícil de aguantar.

Los servicios sanitarios no cuentan con los herrajes necesarios. Tal es caso de los lavamanos, los que se encuentran sin llaves, y cuando llega, felizmente, el agua, se desborda y corre del baño a la sala.

Tamaño situación obliga al personal a movilizarse rápido para levantar del suelo lo que se pueda mojar.

A todo esto hay que sumarle la falta de exigencia para con los encargados de la limpieza, compuesta en su mayoría por reclusos, en un intento de educarlos en la reintegración de sus conductas. Se debe mencionar además la indolencia y no profesionalidad de los médicos y enfermeras, quienes suelen justificar tales circunstancias con las malas condiciones de trabajo.

Pese a este desastre la Dirección de Salud en la Provincia, aspira a lograr la excelencia hospitalaria en tales instituciones, aunque lamentablemente estén cayéndose a pedazos, por el grado de suciedad, la poca higiene, y el deterioro en sentido general.

Muchos se cuestionan el tiempo que nos queda para llegar a ser realmente una potencia médica. Al mismo tiempo se preguntan por qué el esfuerzo y sacrificio de los cooperantes de la salud en el exterior, no es volcado al interior del país. Solo así podrá reafirmarse con orgullo que nuestra Patria va camino a ser una Potencia Médica.

*- Cubano de a pie, Doctor en Medicina.

EFEMÉRIDES DEL 15 AL 30 DE

- 16 de Noviembre de 1519, fundación de la ciudad de La Habana, junto a la Bahía de Carenas (Bahía de la Habana).
- 17 de Noviembre de 1922, fundación de la Revista Estudiantil Universitaria Alma Mater.
- 18 de Noviembre de 1836, nace en Baní, República Dominicana, el Generalísimo Máximo Gómez, Jefe del Ejército Libertador Cubano.
- 19 de Noviembre de 1894, le expresan a José Martí el agradecimiento por los servicios prestados, como Cónsul de Paraguay en New York.
- 19 de Noviembre de 1933, fallece el filósofo y patriota cubano, Enrique José Varona.
- 20 de Noviembre de 1858, fuerzas represivas de la tiranía llevan a cabo la Masacre de Cabañas, donde son torturados y asesinados 22 habitantes de la localidad de Pinar del Río.
- 20 de Noviembre de 1896, un destacamento mambí al mando del General de Brigada Juan Fernández Ruz, combate contra una columna española en Matanzas.
- 27 de Noviembre de 1871, fusilamiento en La Habana de los 8 Estudiantes de Medicina, por el colonialismo español.
- 27 de Noviembre de 1893, fallece Mariana Grajales, madre de los Maceos.

“Perseverar en el cumplimiento de tu deber y guardar silencio es la mejor respuesta a la calumnia”.

Jorge Washington



Los CDR, chisme por aquí y por allá.

Por: Pedro Luis Díaz Gonzáles

Si se trata de destacar una organización en pos de luchar contra los enemigos de la Revolución, -según palabras del máximo líder-, hay que mencionar a los CDR (Comités de Defensa de La Revolución), los que han estado con el paso del tiempo, inmiscuidos en la vida privada de los vecinos, al extremo de convertirse, en un enjambre de chismosos que se alimentan de la vida ajena.

Ya son pocos los que hacen guardia y participan en el trabajo voluntario: no hay capacidad de movilización por parte de la dirección de esta organización, mínimo es el número de personas, las que siguen aferradas a la vieja idea de defender lo indefendible. La inmensa mayoría se ha dado cuenta de que son utilizados como marionetas, y tropa de choque por la seguridad del estado, cuando son utilizados para los mítines y repudios a compañeros, a hermanos, que no están en favor de la causa revolucionaria. Es así como en el tiempo se ha ido desvaneciendo hasta caer en un descrédito total.

Los CDR han perdido su razón de ser, el enemigo se ha convertido en amigo, y el ami-

go es ahora el enemigo. La historia ha demostrado que organizaciones de este tipo, no desempeñan ningún papel en la defensa de intereses patrios; sino que adquieren aires de tenebrosidad en cuanto a, que sigue los movimientos de aquellas personas que conviven en la cuadra, haciéndole de por sí la vida imposible, marcándolos para toda la vida. Cuando un miembro directivo viene a tomar alguna información sobre un determinado trabajador, casi siempre el presidente del CDR la da tergiversada, y más, si algunos de los analizados les caen mal.

Las autoridades estatales cubanas han devenido engendro de enemigos en su totalidad, ya no les interesa si este viene y ataca, no, ya eso pasó de moda. Ahora están puestos para comentar y sacar los trapos sucios del vecino de al lado, del frente, si este sale al exterior, si regresa o no, o qué trae consigo en la javita. En fin un cúmulo de indiscreciones muy agresivas a la convivencia.

Voces que denuncian.



Por: Bernardo León

Desde la Prisión Kilo 5 de la capital pinareña, nos informa el recluso Misael Delgado Romeu, preso político y activista del Nuevo Partido Revolucionario Cubano que: *Próximamente se terminarán en dicho reclusorio 14 nuevas celdas de castigo, construidas en un local llamado El Hueco, con pésimas condiciones. Entre estas destacan las filtraciones y humedad, lo que provocará la aparición de varias enfermedades, a los que estén destinados a estos sitios.*

Sigue diciendo Delgado Romeu: *las condiciones de vida de los reclusos en los destacamentos es pésima, no se nos permite apagar la luz de noche, por lo que no podemos dormir y nuestra vista se puede dañar, lo que complica más la estancia en dicho lugar.*

Otra de las cuestiones preocupantes, según el entrevistado son los servicios médicos, ya catalogados de insuficientes. Así lo atestigua: *las consultas se programan un día a la semana por destacamento, y se nota la falta de medicamentos, que en la mayoría de los casos no vienen completos.*

Esta es la gran realidad que se vive en las prisiones cubanas, más que un reclusorio son un infierno, que se queda pequeño al descrito por Dante, en la Divina Comedia, -concluye diciendo el activista.

Conoce tus derechos.

DECLARACION UNIVERSAL DE LOS DERECHOS HUMANOS

El próximo 10 de diciembre celebraremos el 66 aniversario de la Declaración Universal de los Derechos Humanos. Cuba es gestora y firmante de dicha Declaración.

¿Está realmente el actual régimen comprometido con el pueblo y con la comunidad de naciones a cumplir lo enunciado en dicho documento?.

En el anterior Boletín anunciamos con la publicación del Preámbulo que, comenzaríamos a publicar paulatinamente todos los artículos de la Declaración, en este corresponde publicar el Preámbulo en detalle.

La Declaración Universal de Derechos Humanos constituye un desarrollo de las obligaciones de la ONU y sus Estados miembros en virtud de la carta de las Naciones Unidas.

El Preámbulo formula una concepción común de los derechos y libertades fundamentales del hombre, como ideal por el que todos los pueblos y naciones deben esforzarse. El Preámbulo de la Declaración pone de manifiesto su relación con el Preámbulo de la Carta de la ONU y con el artículo 56 de la dicha Carta, por otra parte el Preámbulo afirma que Los pueblos de las Naciones Unidas han reafirmado en la Carta su fe en los derechos fundamentales del hombre, en la dignidad y el valor de la persona humana y en la igualdad de derechos de hombres y mujeres. Además, recuerda que "los Estados miembros se han comprometido a

asegurar, en cooperación con la Organización de las Naciones Unidas, el respeto universal y efectivo de los derechos y libertades del hombre".

Desde el punto de vista formal, en cuanto a resolución de la Asamblea General, la Declaración no es un instrumento jurídicamente vinculante, su significación jurídica es la de una pauta superior de inspiración y criterio superior de interpretación para los órganos llamados a configurar el derecho internacional positivo. La Declaración es indudablemente la expresión de la conciencia jurídica de la humanidad, representada en la ONU y, como tal fuente de un "derecho superior", un Higher Law cuyos principios no pueden desconocer sus miembros.

Por todo ello puede afirmarse que, en el tiempo transcurrido desde su adopción, la Declaración, en la práctica, ha cambiado de naturaleza jurídica y se ha convertido en un instrumento de carácter normativo, en el sentido de que hoy es difícil negar que hay un conjunto de Derechos Humanos fundamentales, enunciados en la Declaración Universal, que forman parte del Derecho Internacional general o consuetudinario. Este conjunto estaría compuesto por el derecho a la vida, la prohibición de la esclavitud, de la tortura y de los tratos crueles, inhumanos y degradantes, de la detención arbitraria prolongada, y de la discriminación racial.



Por: Amparo M. Morejón

La tan esperada canasta básica.

La canasta básica del cubano se ha convertido, a través del tiempo, en una gran desilusión. Prácticamente su contenido ha desaparecido, y todo se reduce a una exigua cantidad de alimentos, que no alcanza ni para satisfacer las más elementales necesidades.

Cada inicio del mes deviene compas de espera, a quienes exasperados acuden a los establecimientos destinados a la distribución de estos alimentos. Sin embargo, al llegar los embarga siempre una gran desilusión, pues sus expectativas no han sido satisfechas, al ser tan poco lo que pueden llevarse para el hogar.

Antonia, una pinareña siempre dependiente de la cuota, al no poseer más alternativa desgraciadamente, afirmó en días pasados que sería bueno que la quitaran, ya que ni siquiera es suficiente para alimentar a sus animales domésticos, los que no se quieren comer ni el picadillo de soya, que tanto les fascinaba.



Picadillo de soya

Ahora bien, el cubano de a pie, que es la inmensa mayoría del pueblo, se ve obligado por lo exiguo de la cuota a buscar otras vías de abastecimiento para cubrir los días restante. Ello ha traído como consecuencias que surjan y proliferen delitos como el robo, el hurto, la desviación de recursos, entre otros males.

El Estado como forma de ir paleando esta situación, ha creado los mercados ideales para la venta de productos alimenticios a altos precios. Pero, tal solución, lejos de mejorar la accesibilidad de una muchedumbre ávida de comprar los insumos, le ha hecho difícil y casi imposible el arribo a dichos establecimientos, por los elevados costos. Ello obliga a que se continúe ingiriendo el picadillo de soya con su mala calidad y su repugnante presencia, nos guste o no, y sin derecho a reclamos. En ese vaivén transcurre la angustiosa vida de este pueblo, que no ve las santas horas de romper ese letargo en el que ha estado inmerso durante más de medio siglo.

Por: PMM*

Se niega auxilio a un menor en el Hospital Abel Santamaría

El pasado mes de octubre del año en curso, el menor de edad Sergio Reyes, accidentado en la cercanía del Hospital Abel Santamaría, cuando salía de la (ESBU) Escuela Secundaria Básica Tania la Guerrillera, fue víctima de malos tratos, al acudir a tal institución médica de la capital pinareña.

No lo querían atender, cosa insólita por parte de los galenos, los cuales alegaron como excusa la minoría de edad del chico, mientras este lloraba de dolor y sangraba por las heridas recibidas en su cuerpo. El accionar de estos médicos dejó mucho que desear, en primer lugar el negarse a atender al menor, y en segundo, la violación del principio ético de todo profesional de la salud, de prestar incondicionalmente los primeros auxilios a toda víctima que lo necesite, sin distinción de edad, sexo o color.

Es cierto que en nuestra provincia existe un Hospital Pediátrico, creado para prestar servicios solo a los menores de edad. Pero lo que no se concibe, ni tiene explicación es que se le niegue una atención médica requerida, en un momento determinado, a una persona, por no haber alcanzado los 18 años, como sucedió en el caso de Sergio.

Su mamá se personó en el hospital cuando fue avisada, observando indignada que aún su hijo no había recibido el auxilio. Al pedir explicación a los médicos allí reunidos, quedó atónita al escuchar que no lo habían hecho porque el Hospital Abel Santamaría no atendía a menores, cosa no comprendida por los allí presentes, quienes se quedaron impávidos, ante tal concepción, aludiendo en actitud protestante.

La situación fue salvada por la pronta intervención de un Oficial de las Fuerzas Armadas, que había concurrido a dicho centro para atenderse una dolencia. Al ver el atropello de que eran víctimas el niño y su mamá, intervino de forma airada, lo cual hizo entrar en razón a los médicos allí reunidos. De inmediato fue atendido el niño y luego se remitió al Hospital Pediátrico Pepe Portilla.

Este caso levantó de forma rápida comentarios de todo tipo en los ciudadanos que pudieron presenciar tal problemática. Se cuestionaban, entre otras cosas, que por qué tenía que intervenir un militar para que el niño fuera atendido, si la madre desde que llegó les estaba rogando que lo hicieran, y continuaban diciendo, como siempre ocurre en este país: *las personas humildes y sencillas aunque se estén muriendo tienen que tener la mediación de un dirigente o funcionario de alta categoría, para entonces recibir el trato que les corresponde como ser humano.*

Al llegar al Hospital Pepe Portilla, el niño tuvo la mejor atención. La madre presentó su queja ante la doctora que estaba a cargo, la cual, con una palmada en el hombro le expresó: *mamá por favor, tenga calma, siempre es igual, no es la primera vez que recibimos quejas de esa índole, de las cuales tiene conocimiento la Dirección Provincial de Salud, incluyendo al Poder Popular y el Partido.* Tales organismos hasta hoy se han cruzado de brazos, pues aún no se hacen sentir sus respuestas.

Un tiempo más tarde ambos volvieron a su casa satisfechos, dejando atrás el mal rato vivido.

*- Cubana de a pie.

Quando el gobierno respeta al pueblo, hay libertad, cuando el pueblo teme al gobierno, hay tiranía.

Tomas Jefferson.



Mal estado del transporte público

Por: Dianelys Rodríguez Morejón

La situación del transporte público en la ciudad de Pinar del Río es crítico, a pesar de las medidas tomadas por el Estado, en estos últimos años. Sin embargo, en la práctica han demostrado que no han sido capaces de resolver aún las necesidades de la población.

Los ómnibus interprovinciales Yutong, son un ejemplo de la crisis de la cual atraviesa la provincia en cuanto al transporte, ya los asientos están rotos, cuando llueve se mojan más adentro que afuera, lo que obliga a los pasajeros a levantarse de sus asientos y otros abren sus sombrillas para protegerse de torrencial aguacero, que por los disimiles agujeros comien-



Imagen del interior de un ómnibus Yutong, y los pasajeros guareciéndose de las lluvias

za a filtrarse, convirtiendo el viaje, en un viaje al infierno.

Otro de los casos que deja mucho que desear es el del tren, este está diseñado para transportar reses, no personas. Su estado interior es desastroso, asientos de hierro, incómodos e irresistibles, los baños sucios, pestilentes, y con una falta de higiene total, que hace imposible hacer las necesidades de los pasajeros que aborda dicho transporte.



Tren de pasajeros

En cuanto a los ómnibus Diana, que han sido traídos a la provincia con el ánimo de resolver en lo posible la crítica situación del transporte, desgraciadamente no ha sido posible.

Estos vehículos son de un diseño para transportar pocos pasajeros, no como se ve en la actualidad, que van y vienen repletos de personas, lo que hace que el viaje sea incómodo y atropellado, y no sufre todas las necesidades de la población pinareña.



ómnibus Diana

El transporte en Pinar del Río es uno de los tantos problemas que tiene esta ciudad, la cual permanece olvidada y abandonada sin que nadie se preocupe por mejorar su situación socio-económica, mientras otras provincias poseen mejor atención y poco de mayor preocupación en cuanto a su bienestar, como por ejemplo Santiago de Cuba y Camagüey.

Pinar del Río sigue siendo, ya no La Cenicienta, si no, las cenizas de La Cenicienta, esa es nuestra amarga realidad.

Por: Antonio Díaz González*

Más y más embustes.

En días pasados, la televisión anunciaba a través del Noticiero Nacional de Televisión, la creación de un nuevo centro hospitalario en Haití con el objetivo de mejorar la calidad de vida, y facilitar el acceso a la salud de los pobladores de esa nación caribeña.

Mientras el estado cubano lleva a otros países la salud, en Cuba es todo lo contrario. Los centros asistenciales como el Hospital Abel Santamaría, III Congreso, y muchos policlínicos, diseminados a lo ancho y largo de la provincia pinareña, presentan un mal estado constructivo, abandono y falta de equipamiento, tal es el caso del ya cacareado problema de los equipos de rayos equis, que desde hace más de 6 meses permanecen rotos, alegando como excusa el bloqueo contra Cuba.

La población de la tercera edad es una de las más afectadas por esta situación, ya que muchas de sus dolencias, necesitan de este equipo para llegar a un buen diagnóstico y así mejorar la calidad de vida de estos pacientes.

Todo parece indicar que el gobierno cubano promueve un doble discurso: uno para el exterior, donde todo es abundancia comprensión y alegría, y otro para el interior, en el que prima la miseria, y las necesidades impuestas por el supuesto bloqueo, devenido pretexto, que justifica todas las anomalías que vienen sucediendo hace más de 55 años.

La situación cubana es un caso típico y deliberado. El pueblo

domina las causas y consecuencias de la política negligente y autoritaria del Estado, la que ha llevado al país a un desastre, no solo en el campo de la salud, sino también en la educación, en el desarrollo económico y social; siendo en este último aspecto donde se ha demostrado lo erróneo y catastrófico de una política gubernamental que para nada ha tenido en cuenta el sentir de la población, que se ha visto relegada a un segundo plano, aunque en el exterior se plantee de que los cubanos estamos satisfechos con la gestión de gobierno que se lleva a cabo por la máxima dirección del país.

Ya el Estado no tiene palabras para dirigirse a la nación. Han sido tantos los embustes, que los revolucionarios como los que no lo son, han perdido la fe y la confianza en los políticos del patio; quienes en nombre de una supuesta ideología aceptada por todos, se yerguen detrás de sus despachos, para tratar de convencer a toda una muchedumbre con una verborrea política y patriótica sin sentido y llena de retórica.

El pueblo no entiende por qué si la nación se está cayendo a pedazos cómo es posible que el Estado emplee los recursos en mejorar y hacerle la vida más feliz a naciones y pueblos llamados hermanos, donde todos vienen a buscar, pero nadie trae nada. Todo parece indicar que el gobierno está más preocupado por la opinión pública internacional que por la situación en que vive su gente, sufrida y ultrajada.

*- Cubano de a pie



Los jóvenes cubanos han perdido el amor por la escuela

Por: Lázaro Ruiz Echevarría

Los jóvenes hablan muy a menudo de la apatía que experimentan a diario en las escuelas. Confiesan abiertamente que no existe ni el más mínimo respeto por ellos, ni entre ellos.

Hoy abundan profesores que constantemente les echan la culpa a los alumnos "malcriados", como si toda la responsabilidad del fracasado proyecto educacional cubano recayera sobre estos. Ello patentiza la degradación moral, que prima en la mayoría de los integrantes del cuerpo directivo de dichas instituciones, la que no acaba de reconocer, o mejor dicho, no tiene interés alguno en contrarrestar lo frustrado y decadente del sistema.

La preocupación y el amor por el estudio, las buenas calificaciones y hasta la exigencia de padres y profesores han quedado atrás. En nuestras aulas se pasea el fantasma disforme de lo que debería ser *El Evangelio Vivo*, según la concepción de José de la Luz Caballero.

Muchos maestros transmiten los problemas personales y el mal humor a los alumnos, convirtiendo la clase en un pandemonio,

sin que quede espacio para la formación de valores y los buenos ejemplos. Ello contribuye a la tortura psicológica que funciona muy bien en estos tiempos.

La vida en las escuelas encierra muchas negatividades, desde violencia física, sexual, el fraude masivo protagonizado por los maestros, hasta los obsoletos programas educativos que atentan contra el normal desarrollo del aprendizaje. Es notable la ausencia del rigor en el Idioma Inglés, en el nivel más primario, la inexistencia de una adecuada Educación Artística, y qué decir de la Preparación Militar para la Defensa.

Así transcurren las horas de clase de muchos de nuestros hijos, quienes ya no se motivan con asistir a la escuela, y prefieren esperar al receso para poner en práctica todo el derroche tecnológico de que son objeto (celulares, memorias flash, Ipon 4, etc) y que cada día compiten con los ratos que deberían dedicarle al estudio, conformando así la gran vía de escape para evadirse de los Programas Educativos.

Por: Eduardo Pujol Estrada *

Las ferias populares, más de lo mismo.

Las ferias populares, que cada penúltimo sábado del mes se celebran en el parqueo del Estadio Capitán San Luis y en la mal llamada Plaza de la ciudad de Pinar del Río, son más propaganda que otra cosa. Así lo demuestra el desarrollo de las mismas, donde el visitante sale insatisfecho y malhumorado al ver que sus expectativas no son compensadas.



Los productos llevados por los distintos organismos se distribuyen en pocas cantidades, trayendo como consecuencia largas colas, donde hombres y mujeres luchan a brazo partido por alcanzar algo de lo que ofrecen; de lograrlo les ha costado una alta dosis de sacrificio y de soportar además atropellos y humillaciones, en fin una verdadera batalla campal donde nadie sale ileso.

Hacer estas ferias sin recursos y desplegar toda la maquinaria propagandística que el Estado posee y tiene a su disposición, con el objetivo de enaltecer este empeño, es ilusorio. La realidad es desconcertante al extremo de diseccionar al

visitante, que de seguro no volverá a asistir.

Se hablará de que tuvo lugar un evento de esta magnitud, cuando al menos la inmensa mayoría de las personas que allí vayan salgan desagraviadas, porque traen para la casa los productos deseados. Este tipo de actividades en nuestro municipio, hoy no pueden mostrar esa credencial, ya que predominan más los descontentos y afligidos, que los alegres y risueños.

Celebrar por celebrar no tiene sentido alguno. Las celebraciones tienen que cumplir un objetivo, tampoco puede ser en pos de llevar a cabo una tarea planificada y puesta en un plan de trabajo, cuando las necesidades del pueblo no quedan cubiertas como ocurre con las ferias. No hay palabra, ni discurso, que calme esas necesidades siempre crecientes de las personas. Es entonces que viene el disgusto y el descontento, todos hablan y se quejan, y el pueblo seguirá sin res-



puesta alguna.

El gobierno ve en dichas actividades, más que un gran mercado donde la multitud pueda ir, al menos una vez al mes, a comprar productos variados y baratos, una aglomeración de vehículos con algunas mercancías, para impresionar a la muchedumbre y transmitirle la convicción de que la Revolución está viviendo momentos de cambios y transformación, y que la abundancia y la prosperidad añorada durante años, está a la vuelta de la esquina.

Pero la realidad es otra y el desarrollo de estos encuentros así lo atestiguan, estas ferias populares son y seguirán siendo un poco más de lo mismo. Solo cambiarán cuando se les quite el apotegma de lo político y se encuentre su verdadero sentido, es entonces que se podrá hablar de estas en el municipio Pinar del Río.



Nota: Imágenes de la feria realizada en Pinar del Río el pasado sábado 15 de noviembre

*- Cubano de a pie

Por: Juan A. García*



La estafa al consumidor se ha convertido en un mal que permea a la sociedad cubana, al

extremo de que el pueblo haya perdido la confianza en las personas que se hacen llamar dependientes, que como Pepe roban una y otra vez a todo aquel necesitado de comprar un pedacito de carne para el consumo de la familia.

La Placita enclavada en la calle Sol, entre San Juan y Galiano, en la ciudad pinareña, es un ejemplo del maltrato al cliente. Pepe dependiente de la misma, es el encargado de despachar la carne de puerco y sus derivados. Deviene encarnación de la estafa continuada, nunca da el peso completo, siempre le faltan onzas y cuando alguien le reclama indignado, es entonces que con la parsimonia y la desfachatez que lo caracterizan alega equivocación, entretenimiento,

¿Hasta cuándo Pepe...?

problemas momentáneos con el contrapeños, los espejuelos, la grasa de las manos, etc., pero los vecinos de la localidad conocen y dominan su actuar consciente y deliberado, hasta ya lo han apodado: ladrón de siete suelas.

El caso Pepe es de dominio público, se ha hecho famoso por su ultraje al hombre humilde y trabajador que con esfuerzo y sacrificio va allí a adquirir su pedacito de carne para la familia necesitada, no respeta, se burla de todos y de todas, sin importarle edad, sexo u origen.

Ante esta situación tan denigrante y bochornosa la gente no se ha cruzado de brazos. El problema ha sido llevado ante el delegado de la circunscripción y el Poder Popular, es como si este truhan fuera apadrinado por algún socio o amigo por los muchos favores que ha hecho. Y así sigue robando al pueblo, a costa de cuyas estafas goza de un nivel de vida por encima de sus posibilidades. Las quejas de la clientela se han hecho escuchar ante el administrador del mencionado establecimiento, sin que haya movido un solo dedo para seña-

larle o sancionar a Pepe por las muchas violaciones, que a diario comete en el desempeño de su trabajo. Este personaje continúa haciendo trizas la letra y el espíritu del reglamento, que sobre los deberes y derechos de los consumidores fue dictado por el Ministerio de Comercio Interior.

Este ciudadano, si es que se le puede llamar así, ha dañado y está dañando la imagen de esos hombres y mujeres que con orgullo y dignidad permanecen detrás de un mostrador, respetando su ética como profesionales del comercio; mientras Pepe no considera ni venera a las personas, ni a la ley. Pues sentirse por encima de todos es como si fuera el **plus ultra** del decoro público, para qué entonces proclamar a los cuatro vientos como se viene haciendo que el cliente siempre tiene la razón.



Ambas imágenes corresponden al mercado agropecuario

Se Retoma Proyecto Hidráulico luego de denuncias publicas.

Por: Yadelys Montano León



Proyecto Hidráulico favorece a más de doscientos vecinos en la localidad hermanos Barcón, del Municipio Pinar del Río.

Unos doscientos pobladores residentes en ampliación de pasaje cincuenta y seis, entre Antonio Tarafa y carretera a San Juan, de esta ciudad pinareña expresaron a



través de quejas y reclamaciones a las Empresas de Mantenimiento de Viales, Acueducto y Alcantarillados y al Gobierno Municipal, la necesidad urgente que se les restableciera el servicio de agua, luego de haberse mantenidos afectados desde el mes de agosto del 2013 sin recibir el preciado líquido por negligencia de los trabajadores de las empresas antes mencionadas, ya que desconectaron todas las tuberías de las viviendas de los que

allí residen, pasaron los meses y la vecindad seguía sin agua y sin respuesta por parte de las entidades correspondientes.

Varias de las personas afectadas se dirigieron a la dirección de nuestro **Boletín Panorama Pinareño**, para denunciar la desesperante situación en la que se encontraban con el abastecimiento de agua potable, al haber agotado todas las vías pertinentes sin recibir respuesta, este número fue entregado en los Gobiernos Municipales, Provincial y las empresas señaladas, el que ejerció su función haciendo que se tomara la decisión de priorizar dicho proyecto en la zona afectada.

Construyendo nueva cometida de agua con tuberías independientes para cada una de las vivienda, y aunque aún no está totalmente concluido el proyecto hidráulico, los habitantes de la zona disfrutan del abasto de agua, sin tener que conseguir ésta por medios alternativos, ni transportarla en cubos u otros recipientes a más de 500 metros de distancia

La necesidad del preciado líquido para la

vida se agrava en las localidades del Municipio pinareño por irresponsabilidad e indolentes de los dirigentes del gobierno y las empresas encargadas, no obstante y debido a las denuncias de los pobladores de la localidad se comenzó otro proyecto de instalaciones de nuevas acometidas de polietileno favorecerá a otros afectados de la vecindad del **Hermanos Barcón** y hasta el reparto Cuba Libre, comentaban en el lugar de la obra trabajadores y funcionarios de la empresa encargada de Acueducto y Alcantarillado.

Quedando demostrado que los problemas se resuelven cuando exigimos nuestros derechos.



En las imágenes un vecino del lugar con una manguera mostrando la llegada del agua y en la inferior la empresa de acueducto ejecutando el proyecto.



Visítenos en:
www.iclep.org

Regodeo por el Arte Pinareño

Los grabadores pinareños en la Galería del Cine Praga.

Una exposición que apuesta por lo diverso, en lo concerniente a técnicas aplicadas, aun tratándose de una misma manifestación, es la que promueve la Galería del Cine Praga, espacio que los grabadores pinareños decidieron inundar. Como una manera de hacerse sentir, de hacerse presentes.

Lo cierto es que esta muestra colectiva titulada **Erosión y Postura**, se pronuncia desde creadores consagrados entre los que destacan José Luis Lorenzo y Marcos Manuel González Yaver, en una especie de confluencia amistosa, certera, y sin tapujos, orientada hacia un mismo punto de vista: la aturdecidora problemática cubana, desde sus vivencias, tratando siempre de estar al tanto con lo más novedoso de la plástica cubana.

Bajo estos predios resalta la obra del joven Carlos Alberto Suárez Sabat, de título *Misericordia quiero... y no sacrificio*. Se trata de una xilografía que trastoca el punto neurálgico de nuestra sociedad. Su hombre de ojos vendados, arrodillado, caído ahí, donde debe levantarse, ya no aguanta más, no tiene resistencia. En él está expresada la inconformidad y el descontento de una generación que no haya la puerta de salida, de una juventud sin opciones y con grandes desgarramientos humanos (pérdida de valores), que marcha desesperanzada, que ya no encuentra palabras, ni hechos a los que aferrarse, ante las horribles circunstancias que prefieren ignorar. En una atmósfera pop debida por entero a la combinación del rojo y el negro, acentuando lo sombrío de un ambiente que parece no ver la luz en sus múltiples matices, Carlos Alberto evoca un cartel en la parte superior de la obra, con letras escritas al revés, que son las mismas que dan título a la exposición, solo leídas con ayuda de un espejo, aludiendo al conceptualismo, cuyo gran sentido enunciativo es al derecho. Deviene añoranza de lo más profundo de sus entrañas, es un grito de auxilio, de socorro al que quiera o pueda escucharlo,

y no de evasión como muchos lo hacen.

Por su parte, Yaser Curbelo Rego, también de esta generación denota esos rostros humanos alicaídos, con expresiones de cansancio, de dolor, de desgarramiento profundo, la viva estampa de quienes tienen el alma derruida, martillada por los mismos problemas sociales: escasas, falta de atención, pobreza, desempleo. Sus colografías se deben al buen perfeccionamiento dibujístico.

En cambio, Tamara Campo, con su linoleografía titulada *Decapitaciones*, alude a una de los más difundidas y preocupantes situaciones: el problema económico cubano, esta vez en el marco del cambio de monedas, que no sabe ni cuando va a suceder. Así lo expresan sus billetes en moneda nacional, unos amontonados sobre otros.

Mientras que la obra de Marcos Manuel González Yaver constituye paradigma de la exposición colectiva. Se titula *Tiempos de erosión*, una abstracción pura, que resume en sí lo convulso de los tiempos y lo deteriorado de las mentes y sentimientos de la muchedumbre. De un Marcos que anterior a esta propuesta del 2014 se hacía distinguir por sus figuraciones, aquellas que referían la fragmentación de la época, ahora lo vemos transitando radicalmente hacia una absoluta abstracción, como aquel que no puede hacer nada viendo escabroso el camino, y prefiere perderse en un espacio donde nadie lo reconozca, donde no puedan identificarlo, porque es demasiada la decepción, es irresistible.

Es así como vemos a todos estos artistas erosionados por el tiempo y sus circunstancias.

*- Ana Paula, cubana de pie y Lic. En Arte.

